## Les disciples d'Emmaüs (Lc 24, 13-35)

## VOIR

VOIR		
Lc 24,13-35	Eléments du processus de CONVERSION	Quelles questions pouvons-nous nous poser aujourd'hui dans notre rapport avec nos élèves?
Le même jour, deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem, et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé.	L'identité des personnages ("disciples") montre que ce sont des personnes qui ont vécu avec Jésus. Dans leur réalité, il s'était passé quelque chose d'important qui occupait leur peuple et qu'ils avaient besoin d'exprimer et d'échanger	
Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés	Jésus les rencontre sur le chemin et s'intègre dans le moment où ils vivent. Il continue à marcher avec eux sur leurs traces et à les écouter. Il les accompagne Les disciples étaient submergés par leurs	
de le reconnaître.	sentiments et leurs pensées. Ils n'ont pas vu au- delà de ce qui les concernait Bien qu'ils aient connu Jésus, à ce moment-là, il est pour eux un inconnu.	
Jésus leur dit : « De quoi discutez- vous en marchant ? » Alors, ils s'arrêtèrent, tout tristes.	Jésus s'intéresse à ce qui concerne les deux disciples, il perçoit qu'ils ne sont pas d'accord et ne trouvent pas la paix. Il leur pose une question simple pour qu'ils puissent eux-mêmes clarifier ce qu'il y a en eux, défaire les nœuds intérieurs et les exprimer.	
L'un des deux, nommé Cléophas, lui répondit : « Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem qui ignore les événements de ces jours-ci. »	La réponse de Cléophas est un signe qu'au moins ils ont remarqué que quelqu'un marche avec eux, mais la question de Jésus leur semble déplacée, ils trouvent absurde que quelqu'un ne soit pas conscient des événements qui les occupent tant.	
Il leur dit :« Quels événements ? »	Jésus pose à nouveau une autre question, cette fois plus directe, faisant que la réponse des disciples se rapproche de plus en plus du centre de leur préoccupation.	
le peuple : comment les grands prêtres et nos chefs l'ont livré, ils l'ont fait condamner à mort et ils	Les disciples s'ouvrent enfin et partagent ce qu'ils portent dans leur coeur. Ils parlent de Jésus comme d'un homme reconnu par beaucoup et qui a laissé une marque.  Dans leurs paroles, on remarque que sa mort les a blessés et qu'ils ne comprennent pas pourquoi un homme bon a termniné ses jours comme un criminel. Ils ont saisi les faits, mais pas leur signification.	
Nous, nous espérions que c'était lui qui allait délivrer Israël. Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé.	La mort de Jésus contredisait toutes les attentes du peuple juif. Ce qui s'est passé leur a causé déception et frustration, ils se sentent déçus.	
sont allées au tombeau, elles n'ont pas trouvé son corps ; elles sont	Les deux disciples racontent des événements inexplicables qui les ont néanmoins préoccupés. Bien qu'ils aient entendu Jésus lui-même parler de la résurrection, ils ont écouté ce que les femmes disaient ainsi que le tombeau vide qu'elles avaient vu, rien de tout cela n'est suffisant pour donner un sens aux événements, ils ne l'ont pas vu	

## JUGER

Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit !	Jésus note la confusion des disciples et leur fait voir par son commentaire que leur intelligence est réduite, emprisonnée et leur cœur lent à croire.	
Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire? »Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait.	Il les questionne et leur rappelle quelque chose qu'ils savaient déjà. Cela ouvre la porte à une interprétation différente des faits qui élargit leur regard, les rapproche du sens des événements et les aide à unir la raison et le cœur.	
AGIR		
Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin. Mais ils s'efforcèrent de le retenir : « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. »	La présence de Jésus sur le chemin, ses questions et ses réponses ont progressivement ouvert la compréhension et le cœur des disciples. Ils se sentent à l'aise avec lui et veulent continuer à travailler avec lui.	
Il entra donc pour rester avec eux. Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna.	Jésus accepte l'invitation et s'assied pour manger avec les disciples, faisant un geste qu'ils connaissaient déjà.	
Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards.	Par le geste de la bénédiction, de la fraction et de la distribution du pain, le processus que les disciples ont vécu touche pleinement tout leur être : leur intelligence s'est ouverte et leur cœur s'est éveillé. Maintenant ils sont capables d'aller plus loin et ils peuvent saisir avec foi	
Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? »	Les disciples réalisent soudain qu'ils ont perdu la peur, récupéré l'espoir et le sens des évènements.	
À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons,	Ce qu'ils ont vécu dans leur rencontre avec Jésus a été si significatif que les disciples sont poussés à communiquer ce qu'ils avaient découvert et à retourner à Jérusalem, d'où ils étaient partis déçus.	
qui leur dirent : « Le Seigneur est réellement ressuscité : il est apparu à Simon-Pierre. »	Les 11 disciples qui étaient restés à Jérusalem leur confirment à tous les deux ce qui a été pour eux une expérience qui n'a toujours pas de mots pour être exprimée : Jésus est ressuscité L'espérance est rouverte, la vie acquiert un sens nouveau et profond. D'une nouvelle interprétation, naît un nouveau plan de vie	
ELEBRER		
À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain.	En se racontant les uns aux autres ce quils ont vécu, la confiance et l'espoir se font plus grands et profonds. Le signe de la fraction du pain par lequel les disciples reconnaissent Jésus renforce la certitude que Jésus vit et reste avec nous, menant à une nouvelle compréhension de la vie.	

